

CARNAVAL. Bonn, Alemania Occidental, febre-ro 13 El Canciller Helmut Khol, con un vistoso sombrero, es besado por una dama en la Cancillería, de Bonn, en ocasión de las fiestas de carnaval en Alemania. (Reuter).

nuncian Keclutamiento Arbitrario en Nicaragua

PANAMA, Feb. 13 (ACAN-EFE).— Un grupo de empresarios nicara-güenses en el exilio acusó hoy al Ejército Popular Sandinista de practicar un reclutamiento militar ar-

bitrario en Nicaragua.
Según un comunicado
del grupo, difundido en
esta capital, más de 20 mil nicaragüenses menores de 20 años huyeron del país perseguidos por negarse a

ingresar al ejército.
Otros tres mil jóvenes
permanecen prisioneros
en Nicaragua "en condien Nicaragua "en condi-ciones infrahumanas" también por evadir el ser-vicio militar, señaló el in-forme, presentado a la Co-misión Interamericana de Derechos Humanos de la Organización de Estados Americanos Americanos.

"Empresa Privada Ni-

caragüense en el Exilio", con sede en San José, cali-ficó de "partidista" al ejército sandinista, que además realiza "una mili-tarización forzosa de la juventud nicaragüense

Recientemente, un asila-do nicaragüense en la embajada costarricense Managua, que aparente-mente huía del servicio militar, originó un diferendo diplomático que puso en peligro las negociaciones de paz del "Grupo de Con-tadora".

Costa Rica exige la de-volución de José Urbina Lara, detenido por los sandinistas, para confirmar su asistencia a la próxima reunión del grupo pacifica-dor de Centro América, los días 14 y 15 de este mes en Panamá.

Irán Reduce Precio de los Crudos

NICOSIA, Feb. 13 (AP).— Irán confirmó hoy que ha reducido en 1,06 dó-lares el precio de sus crulares el precio de sus crudos ligeros, para dejarlos al nivel de 28,05 dólares por barril, y los crudos pesados en 20 centavos para venderlos a 27,35 dólares por barril.

El semanario "Middle East Economic Survey", publicado en Chipre, dijo previamente esta semana que Irán había comunicado la decisión a sus clien-

do la decisión a sus clien-tes el ocho de febrero.

Un despacho de la agencia oficial irani IRNA, recibido aquí, dijo que la medida tiene por objeto "sal-vaguardar la integridad de la Organización de los Países Exportadores de -Favor pase a la pagina 40.

Intimidación Política Usan los Sandinistas

WASHINGTON, Feb. 13 (UPI).— Estados Unidos afirmó hoy que a pesar de las elecciones un núcleo revolucionario sigue ejerciendo el poder real en Nicaragua y usó el aparato del Estado para intimidar a sus opositores, mientras "apoya grupos terroristas en otros países, notable-mente El Salvador".

mente El Salvador".

No obstante la elección
de Daniel Ortega como
Presidente en noviembre
último, "el poder politico
real continuó siendo ejercido por el Directorio Nacional del Frente Sandinista de Liberación un grupo ta de Liberación, un grupo de nueve líderes revolucionarios marxistas que tomó el control en julio de

1979", dice el informe anual del Departamento de Estado al Congreso sobre Derechos Humanos

El informe dice que el gobierno sandinista no cumplió sus promesas de pluralismo democrático, pluralismo democrático, economía mixta y respeto a los derechos humanos de los cinco años transcurri-dos desde el derrocamiento de la dictadura de Anastasio Somoza

En cambio, agrega, "usó la intimidación y la restricción de los derechos humanos básicos para consolidar el poder del Frente Sandinista", mencionando "la represión e intimida-ción de fuerzas del gobierno contra los partidos políticos de oposición' en campaña para las elecciones de noviembre.

-Favor pase a la página 31.

Según E.U. Mejoran los Derechos Humanos en C. América

WASHINGTON, febrero 13 (UPI).— El Departa-mento de Estado informó hoy que "los abusos de denoy que "los abusos de de-rechos humanos siguen siendo una cuestión cen-tral en El Salvador", pero que "hubo en progreso substancial durante el año pasado".
"Las condiciones de los

derechos humanos en El Salvador están fuertemente afectadas por la actual lucha", dice el informe anual de Derechos Humanos enviado al Congreso por del Departamento de Estado. "El logro de un orden público estable sufi-ciente para proteger los ciente para proteger los derechos individuales fue perturbado por opera-ciones guerrilleras y mili-tares, odios partidistas, actos de venganza, temor y la incertidumbre preva-leciente caracterizada por la violencia" la violencia"

"En contraste con la situación en el pasado, no hay evidencia fidedigna que sugiera que la violen-cia contra civiles sea ahora ni siquiera una política tácita del gobierno", dice el informe.

-Favor pase a la página 38

Necesaria la Ayuda a "Contras" dice Reagan

(EFE).- El Presidente norteamericano, Ronald Reagan, afirmó que el pro-grama de ayuda a los "contras" nicaragüenses es "necesario" y "deseaes "necesario" y "desea-ble" y expresó su escepticismo sobre una mejora de las relaciones con Cuba.

En una entrevista con el New York Times, Reagan considera que los "con-tras" están legitimados para representar a quienes lucharon por una revolución que fue después "traicionada" por los sandinistas

El Café Cierra con Alza

NUEVA YORK, Feb. 13 (UPI).— El café para entrega fu-tura cerró hoy con alza de 125 a 25 puntos de alza en la lonja lo-

El grano para entre-a inmediata cerró hoy a la baja.

Las cotizaciones para entrega inme-diata promediadas por los corredores fueron como sigue: Guatemala: 143.00.

El Salvador: 143.00. Mexicano F.O.B. Laredo: 140.00

"Pienso que debemos continuar ofreciendo apoyo al pueblo de Nicaragua, que ha sido traiciona-do en la revolución que ellos mismos apoyaron y que se suponía tenía que haber culminado con una democracia", declaró.

"Los sandinistas hi--Favor pase a la pagina 40.



CONMEMORAN BOMBARDEO. Dresde, Alemania Oriental, febrero 13. El jefe de gobierno de Alemania Oriental, Erich Honecker, dijo hoy en un discurso ante unas 200,000 personas, con motivo de commemorarse el di aniversario del bombardeo de Dresde, que Occidente no ha aprendido la lección de la Segunda Guerra Mundial. (Reuter).

Panorama de Centro América

HONDURAS ABRIRA EMBAJADA EN HOLANDA

TEGUCIGALPA, Feb. 13 (ACAN-EFE).— El Canciller de Honduras, Edgardo Paz Barnica. anunció hoy aquí que su gobierno abrirá una emba-jada en La Haya, Holanda.

El rector de la politica exterior hondureña indicó que "esa embajada será permanente, pero su obje-tivo inmediato es preparar el camino para un posi-ble juicio limítrofe contra El Salvador en la Corte Internacional de Justicia'

La Corte Internacional de Justicia tiene sede en La Haya y hondureños y salvadoreños posiblemen-te acudan a ella a finales de 1985 o comienzos de 1986 para dirimir, por la vía judicial, un litigio fronterizo que los enfrenta desde hace un siglo.

SANDINISTAS NO HAN CUMPLIDO SUS PROMESAS

WASHINGTON, Feb. 13 (EFE).- Los sandinistas no han cumplido sus promesas de democratizar a Nicaragua y han recurrido a la "intimidación y restricción de los derechos humanos fundamentales" para consolidarse en el poder, según el infor-me anual del Departamento de Estado al Congreso de Estados Unidos

A pesar de la elección de un presidente y vicepresidente de la República, en noviembre de 1984, el "poder político real" sigue siendo ejercido en Nicaragua "por un grupo de nueve dirigentes revolu-cionarios marxistas" que tomaron el control en 1979, añade el informe.

SIGUE DIFERENDO ENTRE GUATEMALA Y BELICE

GUATEMALA, Feb. 13 (ACAN-EFE).— El Canciller guatemalteco, Fernando Andrade, manifestó que será el próximo gobierno el que resuelva defini-tivamente el diferendo con Belice, ex-colonia británica.

Belice consiguió su independencia el 21 de sep-

tiembre de 1981, pero no fue reconocida por Guate-mala, que además reclama como propio el territo-rio beliceño.

Representantes guatemaltecos, beliceños y británicos comenzaron ayer en Nueva York contactos preliminares para buscar soluciones al conflicto.

INTERCAMBIO COMERCIAL FIRMARAN FRANCIA Y COSTA RICA

SAN JOSE, Feb. 13 (ACAN-EFE).— Diputados de una comisión especial de la Asamblea Legislati-va de Costa Rica revisan los términos de varios convenios de intercambio comercial y cultural a firmar con Francia.

Los documentos preparados corresponden a ne-gociaciones que realizó el Presidente de la República, Luis Alberto Monge, durante su viaje por once países europeos el año pasado.

La Asamblea espera a seis diputados franceses que serán recibidos el próximo lunes, 18 de febrero, por el directorio del Congreso.

DEVALUACION PARCIAL DE MONEDA EN NICARAGUA

MANAGUA, Feb. 13 (ACAN-EFE). - El gobierno sandinista devaluó hoy parcialmente la moneda nacional al anunciar que la nueva paridad oficial del córdoba en relación con el dólar es de 28 por 1.

Desde agosto de 1979 la tasa oficial de la moneda nicaragüense respecto a la divisa norteamericana

era de 10 córdobas por dólar. Joaquín Cuadra Chamorro, explicó, no obstante, que el tipo de cambio para el endeudamiento con-tratado y desembolsado se mantendrá en diez córdobas por un dólar.

CANADA FINANCIA VIVIENDAS EN COSTA RICA

SAN JOSE, Feb. 13 (ACAN-EFE).— La Agencia Canadiense de Desarrollo Internacional (CIDA) afirmó hoy en esta capital un acuerdo para finan-ciar la construcción de 1.500 viviendas para campesinos costarricenses

sinos costarricenses.
En la aplicación del plan tendrán prioridad los asentamientos constituidos por grupos organizados de autogestión, que además tengan experiencia en la ejecución de proyectos agrarios, anunció la presidenta de CIDA, Margart Catley-Carson.

DESPENALIZAN EL ABORTO EN HONDURAS

TEGUCIGALPA, Feb. 13 (ACAN-EFE).presidenta de la Comisión Interamericana de Mujeres, Princess Lawes, dijo hoy en Tegucigalpa que "Honduras ha dado un paso adelante al despenali-

Las declaraciones de Lawes se producen en medio de fuertes tensiones que se viven aqui por el tema del aborto.

Lawes, que llegó a la casa de gobierno de Tegucialpa para una visita de cortesia al Secretario de la residencia, Ubodoro Arriaga, dijo que cree que "la cuestión del aborto debe ser resuelta entre la mujer y su médico".